



ARRESTATION DE SPADA - Le PETIT JOURNAL - Edition du 30 mai 1933

APRES UN AN ET DEMI DE RECHERCHES

Le bandit corse André Spada a été arrêté

Il serait atteint de folie mystique

(De notre correspondant particulier)
Ajaccio, 29-Mai. — Le fameux bandit André Spada a été arrêté ce matin, à l'aube à Coggia, près de Vico, dans la maison paternelle.

La veille, la police avait obtenu des renseignements précis sur sa présence à



Spada, en tenue de maquis

Coggia. Des dispositions furent aussitôt prises. Pendant que les brigades de gendarmerie et de gardes mobiles des environs étaient alertées, le commandant Brice, d'Ajaccio, se dirigeait sur Coggia avec un supplément prélevé sur la brigade d'Ajaccio. La maison était aussitôt cernée et, au point du jour, le père du bandit se décida à en ouvrir les portes, donnant l'assurance qu'il n'y aurait aucune résistance, ce qui en effet se produisit.

Le bandit s'est laissé arrêter sans aucun geste d'opposition.

Un état physique lamentable...

André Spada a été aussitôt transféré en auto à Vico. De là, il a été conduit à Ajaccio, escorté par quatre voitures ramenant le détachement de police. Il a été écroué après avoir passé à l'anthropométrie. Il se trouve dans un état physique déplorable. La chasse qu'on lui donnait depuis l'expédition de novembre 1931 a développé l'emphysème dont il est atteint mais, de plus, ses facultés mentales ont presque complètement sombré. Sa tendance au mysticisme religieux, dont on le savait atteint, s'était transformée presque en aliénation. On l'a vu, il y a quelques jours, se promener en chanoine, tenant un crucifix à la main. Depuis un an et demi il n'avait, d'ailleurs, plus fait parler de lui. Il vivait seul, et avait poussé son jeune frère de 20 ans à ne plus le suivre et à se constituer prisonnier.

Coup d'œil rétrospectif

André Spada est né à Ajaccio, le 13 février 1898, d'un père sarde et d'une mère corse. Il n'est donc âgé que de 35 ans. Son histoire est trop connue pour qu'on la réédite en détail. Rappelons seulement qu'il fut appelé à prendre le maquis le 8 octobre 1922, à la suite d'une rixe à la fête patronale de Sari-d'Orcino et du meurtre consécutif du gendarme Caillaux. Il est en outre inculpé de tentative de meurtre commise à Ajaccio, au lieu dit « Finosella », sur les forces de police qui avaient arrêté son camarade Rutili, condamné à mort puis gracié et dernièrement évadé de la Guyane ; du meurtre d'un nommé Giocondi en novembre 1925, commis à Poggio Mezzana et, surtout, en mai 1930, d'un triple assassinat commis, entre Sari et Lopigna, contre deux gendarmes et le conducteur de la voiture postale qui voulait faire concurrence à la sienne.

Spada prétendait avoir le monopole de la circulation dans le canton de la Cinarca, pour se procurer des subsides, puisque aussi bien il ne voulait rançonner personne.

De tous les bandits et complices contre lesquels avait été organisée l'expédition de novembre 1931, il ne reste plus que Bornea qui ne donne plus signe de vie depuis lors.